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北京颖泰嘉和生物科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记

载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别

及连带法律责任。 

 

一、 投资者关系活动类别 

□特定对象调研  

√业绩说明会  

□媒体采访  

□现场参观  

□新闻发布会  

□分析师会议  

□路演活动  

□其他  

二、 投资者关系活动情况 

活动时间：2024年 5月 7日 

活动地点：全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net） 

参会单位及人员：通过网络方式参与公司 2023 年年度报告业绩

说明会的投资者。 



上市公司接待人员：公司董事长：王榕先生  

公司董事会秘书：刘晓亮先生  

公司财务负责人：杨玉松先生  

公司保荐代表人：孔辉焕先生 

三、 投资者关系活动主要内容 

本次业绩说明会通过年度报告解读、播放视频宣传片等形式对公

司情况及 2023 年年度经营业绩情况进行了介绍。同时公司在业绩说

明会上就投资者关心的问题进行了回答，主要问题及回复如下： 

1.“公司 4000 吨/年嘧菌酯原药项目完成了工艺方案的优化，对

新的催化剂使用完成了初步探索”请问在 2024 年是否继续工艺方案

的优化，新的催化剂使用投入使用大约还需要几年？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司始终坚持以研发为基础的理念，

持续巩固及优化产品与技术创新体系，将前端产品研发与生产工艺工

程的优化结合在一起，提升公司的产品竞争力和自主创新能力。报告

期内，公司 4000吨/年嘧菌酯原药项目在工艺方案、催化剂使用等方

面已经取得了成果，2024 年，公司研发将继续在重点在研项目上持

续发力，预计本年度内，新的催化剂可以投入使用。谢谢！ 

2.请问王总。据 2024 年 4 月 23日国家知识产权局公告，公司取

得一项发明专利专利摘要显示本发明涉及农药合成领域。请问公司作

为专耕农药化学领域的上市公司在生物合成方面还有何布局和规划。 

回复：尊敬的投资者，您好！公司利用研发平台，持续进行已有



产品的技改，提升产品质量、减少三废排放；并且持续开发新产品，

进行技术储备。利用合成生物学的规划：1.采用酶催化技术，解决如

水解，手性催化等工业课题。2.针对生物合成技术的成本及效率问题，

尝试结合工程化连续化技术，进行工艺技术的开发。谢谢！ 

3.公司去年在研发方面的成效如何？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司自成立以来，一直积极响应政

策引导，紧跟行业发展，重视研发创新，持续巩固及优化产品与技术

创新体系，将产品研发和生产过程中的工艺优化结合在一起，合力提

升产品竞争力。报告期内，公司 4000吨/年嘧菌酯原药项目完成了工

艺方案的优化，对新的催化剂使用完成了初步探索；2-硝基-4-甲砜

基苯甲酸项目完成多个环节的实验和研究，中试工作有序进行。这些

重要在研项目的稳步推进，将有利于公司在生产过程中进一步优化产

品质量，降低生产成本，实现节能减排的目标。谢谢！ 

4.您好，年报亮点显示公司的盈利能力和营运能力都存在显著下

降，请问是什么原因导致的，以及公司将采取何种措施改善这一状

况？ 

回复：尊敬的投资者，您好！2023 年公司盈利能力下降，主要

系受农化行业周期性波动及市场供需变化的影响，公司销售规模、产

品盈利能力同比下降，加之联营企业盈利水平变动，归属于公司的投

资收益较上年同期大幅下降共同所致；营运能力下降，主要系前期多

重因素所致的渠道超采、库存积压将行业拖入漫长的去库存周期。需



求端客户采购意愿谨慎，订单延迟乃至停滞，市场低迷疲软，需求大

幅收缩；公司虽充分利用研产供销协同优势积极做好客户服务，维护

及争取市场订单，但行业形势对公司的营运能力仍产生影响。未来，

公司将审慎经营和可持续发展相结合作为经营思路和主要策略，同时

继续积极拓展市场，调整销售结构，通过技术创新、精益生产、细节

管控等方式提升营运和盈利能力。感谢您的关注！ 

5.贵司毛利大幅下降的原因？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司 2023年度整体毛利率为 17.12%，

较去年同期整体毛利率 26.04%有所下降。下滑原因主要为农化行业

下游产品市场需求偏弱，部分产品价格下行并维持在低位，行业竞争

加剧，在一定程度上给产品毛利带来影响。未来，公司将继续积极拓

展市场，同时调整销售结构，通过技术创新、精益生产、细节管控等

方式提高生产效率，并持续挖潜成本优化空间降低生产成本，稳定并

促进毛利率提升。感谢您的关注！ 

6.近期，草甘膦价格不断上涨。贵公司的产品价格是否也出现上

涨? 

回复：尊敬的投资者，您好！公司不生产草甘膦原药产品，但会

经营贸易类产品业务，价格随市场需求而变化。谢谢！ 

7.基于贵公司年报亮点中的第四点，请问贵公司在商誉减值测试

过程中是否识别出任何可能对公司未来业绩产生重大影响的不确定



性因素？如果有，公司如何应对这些不确定性因素并保障商誉价值？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司对存在商誉的各子公司的可收

回金额按照各子公司预计未来现金流量的现值确定。公司在预计未来

现金流量现值时，按照 5年的详细预测期和后续预测期对未来现金流

量进行预计，采用加权平均资本成本模型 WACC 确定折现率。对于资

产组合的特定风险的税前折现率确认过程中，年报亮点中的第四点是

考虑的重要因素。截至报告期期末，公司商誉 46,315.41万元，占资

产总额的 3.66%，经减值测试，公司无需计提商誉减值准备。谢谢！ 

8. 股价这么低为什么？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司股票价格在二级市场上受多重

因素影响，政策环境、市场环境、投资者市场偏好等因素都会对公司

股票价格的走势造成一定的影响，公司也在密切关注二级市场情况，

并持续做好经营管理，努力提升公司价值。谢谢！ 

9.2020年的募投项目全部投产了吗？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司向不特定合格投资者公开发行

股票并在精选层挂牌募集资金扣除相关费用后，按照国家法律法规和

监管机构的规定及公司业务发展需要，将按照轻重缓急优先用于募投

建设项目，剩余部分用于偿还银行贷款。公司投资项目围绕主营业务

展开，符合国家相关的产业政策、相关法律法规的要求以及公司业务

发展方向，具有良好的市场发展前景和经济效益。截止 2023 年底，

4000t/a硝磺草酮、新增 1000t/a乙氧氟草醚产能项目已顺利投产，



尚未完结的项目因公司按照相关要求不断优化工艺安全方面的设计，

对生产车间进行局部的重新规划和布局调整，延长了中试研究时间以

达到更优效果，预计 2024年底全部完成。感谢您的关注！ 

 

 

北京颖泰嘉和生物科技股份有限公司  

董事会  

2024年 5月 8日  
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